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教育事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2006年 4月 10日的情況 ) 

 
 

 建議的討論時間

 
1. 新學生車船津貼計劃 

 
 

事務委員會在 2004年 11月 8日的會議上討論整合學
生車船津貼計劃和跨網車船津貼計劃的建議時，部

分委員認為當局有必要檢討根據整合後的計劃 (新學
生車船津貼計劃 )向來自收入水平及成員數目不同的
家庭的申請人發放全額及半額津貼的資格準則。政

府當局答允於日後的會議上向事務委員會匯報。  
 
 

尚待確定  

2. 學校發展與問責  
 

 

事務委員會在 2004年 12月 13日的會議上討論推行學
校發展與問責架構的進度，特別着重討論進行學校

自我評估及校外評核的過程。委員商定，應在日後

的會議上再討論此事，並就此事與代表團體會商。

政府當局屆時將會提供一份建議學校名單。  
 
 

尚待確定  

3. 語文基金的運用 ⎯⎯ 加強對小學及學前階段語文

教育的支援的建議 

 

 

在 2005年 5月 9日舉行的會議上，委員要求政府當局
檢討用於為學前教育教師提供專業發展的撥款額，

以及向委員匯報語文教育及研究常務委員會 (下稱
“語常會 ”)就此事所作的最後決定。委員並要求政府
當局安排語常會主席在日後舉行的會議席上向事務

委員會簡述其落實進度。政府當局同意在稍後時間

回覆事務委員會。  
 
 

尚待確定  

4. 檢討教資會資助院校的管治架構及其內部申訴及投

訴機制 

 

 

在 2005年 5月 9日舉行的會議上，張文光議員建議事
務委員會應跟進討論教資會資助院校的管治架構及

其內部申訴及投訴機制。他並建議，事務委員會應

邀請代表團體出席會議，就此事陳述意見。  
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
5. 檢討學生資助計劃 

 
 

在 2005年 7月 11日舉行的會議上，事務委員會要求政
府當局，因應推行高中及高等教育新學制而令學費

增加所造成的影響，檢討根據不同學生資助計劃向

清貧學生發放資助的情況。政府當局同意在新一年

度立法會會期內向事務委員會匯報進行檢討後的結

果及建議。  
 
 

尚待確定  

6. 教科書行業的未來發展  
 

 

周梁淑怡議員在 2005年 10月 13日舉行的會議上建議
討論此事項。委員察悉，對於政府當局就有關版權

事宜提出的建議，教科書行業深切關注到，當局建

議非牟利教育機構及獲政府資助的教育機構獲得豁

免，不受有關複製及分發印刷作品的侵權複製品的

擬議刑責條文規限，將會對教科書行業的未來發展

造成影響。委員同意聽取業界及其他可能對此事持

不同觀點的界別的意見，包括每年均就教科書定價

進行調查的消費者委員會。事務委員會將邀請工商

事務委員會的委員參與討論此事項。  
 
 

尚待確定  

7. 中學縮班及合併問題  
 

 

張文光議員在 2005年 10月 13日舉行的會議上建議討
論此事項。張議員關注學生人口下降引致中學縮班

的問題，以及合併班數少於 12班的中學的建議。  
 
 

尚待確定  

8. 與藝術及文化有關的學校教育  
 

 

周梁淑怡議員在 2005年 10月 13日舉行的會議上建議
討論此事項。周梁淑怡議員認為，鑒於政府曾就豐

富香港市民的生活內涵作出政策承諾，事務委員會

應討論學校課程內有關藝術與文化科的事宜。  
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
9. 新高中的課程及評核架構  
 

 

在 2005年 11月 14日的會議上，劉秀成議員對在新高
中學制下開設的通識教育科的課程設計表示關注。

政府當局告知與會者，教育統籌局就新高中學制的

課程及評核架構設計向學校界別進行的諮詢已經完

成。政府當局將於 2006年年初向事務委員會匯報高
中及高等教育新學制的最新發展情況。  
 
 

尚待確定  

10. 教師的工作量  
 

 

余若薇議員在 2005年 12月 12日舉行的會議上建議討
論此事項。余議員關注到，教師的校內工作時間長，

而且工作量沉重。委員同意在日後的會議席上討論

此事項。  
 
 

尚待確定  

11. 為少數族裔兒童提供教育  
 

 

委員在 2006年 1月 9日的會議上商定，應在日後的會
議上跟進此事項。政府當局就委員關注的事項所作

的回應已於 2006年 3月 29日隨立法會CB(2)1536/05- 
06(01)號文件發出。  
 
 

尚待確定  

12. 在公務員新入職制度下以常額條款聘用官立學校教

師  
 

 

梁耀忠議員建議討論此事項。梁議員關注到，在官

立學校任教的部分現職教師未能在完成 6年合約後
轉為以常額條款受聘。  
 
 

尚待確定  

13. 解除規管後的大學教育資助委員會(下稱 “教資會 ”)
資助院校教職員薪酬制度  

 

 

事務委員會曾於 2006年 1月 26日就此事項進行跟進
討論，並在會議席上聽取代表團體提出的意見及關

注。政府當局會考慮委員的意見，再於日後的會議

上向事務委員會匯報。  

 

 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
14. 高中新學制下的班級結構重整  
 

 

政府當局建議討論此項目。政府當局擬向委員簡介

就 2009至 2010年開始推行高中新學制而重整班級結
構時所採用的原則和措施。  
 

 

2006年 5月 8日  

15. 撥款支持香港考試及評核局 (“考評局 ”)設立港島區

中央電子評卷中心  
 

 

政府當局建議討論此項目。政府當局建議向考評局

提供一筆為數 2,250萬元的撥款，以支持考評局設立
港島區中央電子評卷中心；該筆撥款包括為期 4年的
租金和翻新工程方面的開支。政府當局旨在徵詢各

委員對這項建議的意見。  
 

2006年 5月 8日  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
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